
● 本期总值班：杨建安 编辑：郭晓明 版式统筹：闵敏 崔莉莎 ● 校对：贺心海 组版：杨燕 ● 社址：洛阳市开元大道218号 邮政编码：471023 电话：0379-66778866
● 手机报：移动用户发送LYD至10658300、联通用户发送712至10655885订阅（3元/月，无流量费） ● 印刷：报业印刷公司（定鼎南路22号） ● 广告经营许可证：4103004000001号 全年定价：268元 单月定价：23元 零售价：1.00元

● 中共洛阳市委主管主办 洛阳日报报业集团出版 ● 新闻报料、报纸预订、便民服务：66778866（百姓一线通） ● 洛阳网：http://www.lyd.com.cn ● 手机网址：http://wap.lyd.com.cn

LUOYANG DAILY

国内统一刊号：CN41—0004 总第14519期 今日12版

农历癸巳年
八月初六

2013年9月
星期二 10 日

中共洛阳市委机关报

凡人民所需者，
莫不全力而为。

——1948年4月9日
本报发刊词

报头题字：

多云间晴天
15℃～28℃

05版

洛阳·综合▶▶ 02版

中国十大地市党报

昨日，在洛阳双瑞风电叶片有限公
司成品库场，刚下线的新型风力发电叶
片整装待发。

作为国内2MW系列叶片最全的企
业，该公司大力实施科技创新战略，加大
科研成果转化力度，开展前瞻性产品研
发，拥有2MW系列风电叶片产品7种，
市场占有率超七成，综合实力迈入国内
第 一 方 阵 。 目 前 ，该 公 司 正 在 开 发
1.5MW～5MW 多种不同功率叶片，力
争到“十二五”末，年产值达到20亿元。

记者 潘郁 通讯员 武书祥 摄

洛阳双瑞风电：

科技创新
引领市场

本报讯（记者 孙
自豪）昨日下午，市委
副 书 记 、市 长 李 柳 身
主持召开 2013 年市政
府第十七次常务会议，
研究 2013 年市十大福
民实事办理工作，讨论
并原则通过《洛阳市城
市区新建住宅项目配
套建设中小学管理办
法》（以下简称《管理办
法》）等。

今年，我市福民实
事共安排10大类40件
具体工作。截至8月31
日，福民实事整体进展
顺利，部分已完成全年
目标任务，除地下过街
通道和地下停车场建
设存在问题外，其余事
项年底前均可完成。

已完成全年目标
任务的有 4 件：全市失
业保险待遇标准提高
到每月 992 元，提高城
乡困难群众补充医疗
保险救助水平，为房地
产市场和缴存职工提
供租购资金 25 亿元以
上，异地就医结算城市
达到15个。

完成全年目标任
务60%以上的有31件，
其中有明确量化指标
的25件，属全年常态性
工作的 5 件，落实相关
政策的1件。

尚未完成全年目
标任务 60%的有 4 件，
分别是：市公用事业局
承办的新增300辆公交
车，20辆无轨电车已完
成招标，正在生产；剩
余 280 辆公交车由中集凌宇生产，预计 12 月底交付使
用。市水务局承办的解决25万农村居民安全饮水工程，
已有7个县（市）开工，5个县（区）计划9月中上旬开工，
预计11月底可完成全年目标任务。市体育局承办的为
220个社区或行政村免费安装体育健身器材，中标单位
已确定，正在加紧生产，预计11月15日前可安装完毕。
市交通运输局承办的县乡公路建设，已开工30项，完成
路基97.5公里，桥梁改造开工16座，预计11月底全部完
工。

会议强调，十大福民实事是市委、市政府向群众公开
做出的郑重承诺，能否如期顺利完成，关系到群众的切身
利益，直接影响到党和政府的形象，各承办单位务必高度
重视，把实事办理工作摆在更加重要的位置。目前进展
缓慢或存在问题事项的承办单位，要在人力物力上适当
倾斜，制订周密方案，科学倒排工期，确保如期完成。市
政府督查室要加大现场督办的频次和力度，及时发现和
解决问题，确保各项实事年底前顺利完成。

根据省、市有关文件精神，城市区每5000人口区域
应规划建设1所6个班规模的幼儿园，每1万人口区域内
应规划建设1所24个班规模的小学，每2万人口区域内
应规划建设1所36个班规模的中学。目前，我市城市区
教育设施建设严重滞后于城市发展规模。

《管理办法》提出，城市区内，房地产开发商从事商业住
宅开发项目，必须根据所开发建筑面积承担小区配套建设
学校的责任。房地产开发商在履行配建或出资建设学校
责任时，按规划技术要点具备配建条件的，可选择自行配
建或出资建设学校；不具备配建条件的，应出资建设学校。

《管理办法》还规定了规划、国土、住建、财政、教育等
部门在审批和城市区教育设施配套建设资金征收、使用、
管理等方面的职责。

会议还研究了其他事项。

2013河洛文化旅游节19日开幕
节俭办会注重实效 风情巡游魅力无限 经贸活动内容丰富

洛阳古城保护与整治项目详细规划出炉；
范围为金业路以东、新街以西、中州东路以南、
护城河以北；将形成以明清建筑风格为基调，集
文化、旅游、商业、休闲于一体的经济发展带
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首场《百姓问政》昨日直播，群众评价——

行政审批
需再提速真提速

3年后，老城区更具魅力
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洛阳，兵临城下！
5日至6日，市党政考察团赴济源、

焦作、新乡、商丘、漯河、信阳等省内六
市考察学习。“不看不知道，一看吓一
跳”，这些过去我们眼中的“小市”，如今
经济增长速度之快、招商引资和产业集
聚区建设等重点工作推进力度之大，特
别是发展意识之强、工作思路之清、工
作劲头之猛，已非洛阳可比。

以 GDP 增速为例，上半年洛阳是
6.5%，居全省倒数第二。这6个市中，最
低的是新乡，增长 8.5%，高于洛阳 2 个
百分点；最高的是济源，增长12%，高于
洛阳5.5个百分点。

再以规模以上工业增加值增速为
例，上半年洛阳是 7%，居全省倒数第
二。这 6 个市中，最低的是新乡，增长
10.9%，高于洛阳 3.9 个百分点；最高的

是济源，增长 16.2%，高于洛阳 9.2 个百
分点。

…………
过去我们常说，“标兵渐远，追兵渐

近”；如今，在经济增长放缓、发展后劲
不足、下行压力加大的洛阳面前，“追
兵”统统变成了“标兵”。说得体面点，
洛阳还是全省第二大城市，但在很多方
面，已经远远落后于其他地方了，已经
处在全省落后位置了，已经到了退无可
退的地步了！

危机当前，再不清醒，更待何时？！
保持清醒，要认清发展成效上的

差距。
这次看的几个地方，有的没有资源

优势，有的没有产业基础，最近一两年
却都取得了长足发展，拥有了发展态势
好、主导产业突出、企业集群度高的产

业集聚区。而洛阳新上工业项目不多，
传统产业转型升级和新兴产业培育没有
明显进展，需要从中看到差距、增加压
力，也需要从中开阔视野、学到经验。

保持清醒，要认清精神状态上的
差距。

令人惊叹的工作效率和建设速度，
与良好的精神状态密不可分。洛阳需
要在差距中反思：我们是否意识到当前
产业转移的机遇只有3年左右，不容错
过？我们是否始终保持“坐不住、等不
起、慢不得”的危机感、紧迫感，抢抓机
遇，埋头苦干，加快发展？我们是否在
被动地应付差事，有了问题也不想办
法，一些人还自我感觉良好，只想“守摊
子”、做“太平官”，得过且过、明哲保身？

保持清醒，要认清能力素质上的
差距。

新乡长垣产业集聚区为引进天津
程普抛雪车项目，竟出资将这家汽车企
业买下，然后搬迁到长垣汽车产业园；
信阳市发现电子信息产业是“抱团转
移”，需要“集群招商”，于是与深圳手机
协会合作，通过协会招商，引进龙头企
业建设产业园区，带动关联企业集群进
驻……这6个市推进工作的做法虽然不
一样，但异曲同工之处在于立足实际、
解放思想、创新方法、科学运作。反观
我们有些同志，工作不仅干不明白，甚
至说不明白，这就是能力素质上的差
距，也正是我们亟待补齐的短板。

洛阳，已经退无可退，用市委书记
陈雪枫的话说，“再退一步，就是发展问
题、民生问题、稳定问题相互交织的‘万
丈深渊’”。

洛阳，唯有破釜沉舟，背水一战！

再不清醒，更待何时？！

本报讯（记者 李江涛 孙自豪）面
对当前经济下行压力加大、增长比较乏
力的严峻形势，企业生产经营情况如何？
项目建设进度如何？有哪些问题亟须
市委、市政府协调解决？带着这些问题，
市委书记陈雪枫昨日深入高新区、洛龙
区的部分企业进行调研。陈雪枫强调，
各级各部门要真心实意服务企业，千方
百计稳增长，奋力推进全市经济持续健
康发展。

中航锂电（洛阳）有限公司是行业标
准的核心起草单位，承担多项国家“863”
项目。陈雪枫听取了企业负责人介绍，
并登上纯电动示范车进行体验。陈雪枫
鼓励企业一方面从内部挖潜，加大科技
研发力度；另一方面从外部借力，加强与
优势企业、关联企业的合作，实现稳增

长、快增长。
在厦门钨业高性能硬质合金项目施

工现场、洛阳双瑞特种装备产业基地、洛
阳单晶硅公司半导体产业园区，陈雪枫
最关心的是项目建成后的产业配套、市
场前景，问得最多的是企业还有哪些困
难需要党委、政府协调解决。他说，一定
要十分珍惜我们的资源优势和产业人才
优势，一定要在招商引资、项目建设、企
业发展中充分利用这些优势。他强调，
项目建设要盯紧、跟好，发现问题要立即
研究解决，一天都不能耽搁！

预计 2015 年年底全面建成投用的
洛阳北航科技园，目前项目一期工程10
万平方米建筑已开工建设；总投资32亿
元的炎黄科技园项目，将建成国家级数
据产业基地；总投资10.6亿元的景安云

计算和互联网中心项目，将吸引大型互
联网企业进驻，推动我市物联网及云计
算相关信息产业快速发展；总投资10亿
元的恒生科技园项目，全部建成后可进驻
150家科技型中小企业，对促进我市经济
结构调整等将发挥重要作用。陈雪枫希望
这些企业加快项目建设步伐，力争早见成
效，同时希望这些企业充分发挥优势，建
好科技创新创业服务平台，注重以商招
商，加快推进洛阳信息产业发展。

“现在光伏市场情况如何？企业订
单情况怎么样？”陈雪枫非常关心我市光
伏企业发展情况，特意来到洛阳中硅高
科技有限公司、阿特斯光伏电力（洛
阳）有限公司了解企业生产经营情况。
陈雪枫希望这些企业深入研判市场，抢抓
机遇，实现多元化发展。在四季沐歌太阳

能（洛阳）有限公司、洛阳轴承控股有限公
司、恩梯恩LYC（洛阳）精密轴承有限公
司、中集凌宇汽车有限公司，陈雪枫来到
企业生产车间，与企业负责人深入交
谈。陈雪枫希望企业立足实际，扩大优
势，拓宽市场，提高产能，不断做大做强。

陈雪枫实地察看了洛阳娃哈哈恒枫
饮料有限公司、中航光电股份有限公司、
惠中生物制药有限公司的项目建设情
况，希望这些企业充分发挥龙头带动作
用，延伸产业链条，在加快自身发展的同
时，带动一批配套中小企业，为洛阳相关
产业发展做出更大贡献。

陈雪枫还走访了中航工业光电所光
电研发中心、中伟业控股集团有限公司。

市委常委、市委秘书长尚朝阳一同
调研。

陈雪枫在调研企业生产经营和项目建设情况时强调

扩优势保增长 真服务促发展

洛 平


